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Почтили память
погибших за свободу
Председатель правительства Аджарии

Торнике Рижвадзе, председатель Верхов!
ного Совета Давид Габаидзе, члены Вер!
ховного Совета, представители местного
самоуправления, общественности, студен!
ческой молодежи и ветеранов принесли
цветы к мемориалу 9 апреля на Аллее Ге!
роев и почтили память героически погиб!
ших минутой молчания. Прошло 34 года
после событий 9 апреля 1989 года. Мирная
демонстрация за независимость Грузии
была жестоко разогнана спецназом совет!
ской армии, в результате чего погиб 21
мирный житель. Позже, 9 апреля 1991
года, Верховный Совет объявил о восста!
новлении государственной независимости
Грузии. Мероприятия, посвященные 9 ап!
реля, прошли во всех муниципалитетах
Аджарии. 

Утвердили план
мероприятий 

"Как законодатель я готов поддержать
все важные законодательные инициативы
комиссии, целью которой является улуч!
шение положения наших граждан", ! зая!
вил председатель комитета Аджарии по
здравоохранению и социальным вопросам
Илья Вердзадзе на заседании трехсторон!
ней комиссии по социальному партнер!
ству.

Перед обсуждением основных вопро!
сов участники заседания проголосовали за
обновленный состав рабочей группы ко!
миссии и обсудили такие вопросы, как по!
рядок исчисления отпусков, определение
нормы рабочего времени и изменения в за!
конодательстве, связанные с испытатель!
ным сроком. Комиссия рассмотрела и ут!
вердила план мероприятий на 2023!2025
годы. Встречу, прошедшую при поддержке
Международной организации труда, от!
крыла министр здравоохранения Аджа!
рии, сопредседатель трехсторонней ко!
миссии социального партнерства Нино Ни!
жарадзе. К частникам обратились глава
Аджарского представительства Ассоциа!
ции работодателей Грузии Давид Чкония и
председатель Аджарского республикан!
ского совета профессиональных союзов
Зураб Цецхладзе.

Комиссия приняла
актуальный отчет

На заседании Комитета по образова!
нию, науке, культуре и спорту под предсе!
дательством руководителя комитета Дави!
да Бацикадзе был заслушан отчет о дея!
тельности, проводимой Министерством
образования, культуры и спорта Аджарии
в сфере культуры. С докладами на заседа!
нии выступили заместитель министра Ака!
кий Дзнеладзе и начальник управления
культуры Тамар Гудава. По их словам, два
года после пандемии отмечены культур!
ным подъемом в регионе, чему способст!
вовало существенное увеличение бюдже!
та. Спикеры акцентировали внимание на
таких направлениях культуры, как фоль!
клорное, современное, межнациональное,
а также конкурсы, инновационные проек!
ты и другие мероприятия, которые прово!
дятся в рамках целевых программ. 

Дополнительные
авиарейсы в Батуми
По случаю праздника Пасхи назначе!

ны дополнительные внутренние авиарейсы
из села Натахтари (около 30 км от Тбили!
си), в том числе в Батуми. Рейсы в период
с 13 по 22 апреля будут выполняться по
следующему расписанию: 15 апреля !
13:30 Натахтари!Батуми, 15:20 Батуми!
Натахтари. 22 апреля ! 09:45 Натахтари!
Батуми, 11:45 Батуми!Натахтари.  

Смогут получить
пасхальные посылки
Прием посылок начался в пенитенци!

арных учреждениях по случаю праздника
Пасхи и продлится с 13 по 15 апреля. Пере!
дать их можно с 9:00 до 18:00. Среди пред!
метов, которые нельзя передавать заклю!
ченным, деньги, алкогольные напитки, иг!
ральные карты и украшения.

Страницу подготовила
Ирина БУРКАДЗЕ.

Ираклий Гарибашвили назвал печальным и непонятным реше�
ние США о введении визовых ограничений для нескольких грузин�
ских судей и отметил, что вмешательство в какой�либо форме в неза�
висимый суд суверенной страны недопустимо. Ранее США ввели ви�
зовые ограничения в отношении трех действующих судей Михаила
Чинчаладзе, Левана Мурусидзе, Ираклия Шенгелия и одного быв�
шего судьи Валериана Церцвадзе за "вовлеченность в значительную
коррупцию". Возмущенные этим члены Высшего совета юстиции
призвали премьера встретиться с ними.

"Не только я, но и ни один гражданин нашей страны не видел
никаких доказательств, сопровождавших это решение. Соответст�
венно, безусловно, для меня это решение порождает огромный знак
вопроса. Это печально и непонятно… Думаю, правда выяснится", �
заявил Гарибашвили.

Премьер отметил, что по этому поводу будет разговор с партне�
рами, и выразил уверенность, что ни один вопрос не останется без
ответа.

"Это было сюрпризом для нас и для меня. Я никогда не слышал,
что были какие�то вопросы… Но одно еще раз хочу сказать и подчер�
кнуть, что неприемлемо и недопустимо вмешательство в какой�либо
форме в независимый суд суверенной страны или любое решение,
или действие, или заявление, которое может создать восприятие,
ощущение какого�либо вмешательства в суд", � отметил он.

По словам главы грузинского правительства, власти делают все,
чтобы усилить независимость судов.

"Во всех странах это своеобразное табу, что нельзя, недопусти�
мо, незаконно давление на судью и вмешательство в суд. И мы, как
правительство, следуем этой политике, и мы, безусловно, еще боль�
ше усилим и укрепим эту политику. Это наше общее желание � иметь
еще более свободный, независимый, сильный суд", � заявил Гариба�
швили.

Премьер подчеркнул, что в международных рейтингах правосу�
дия и восприятия коррупции Грузия опережает более десяти стран
Евросоюза и НАТО.

Власти Грузии назвали непонятным и неприемлемым обвине�
ние судей в коррупции без представления доказательств. В ответ по�
сол США Келли Дегнан сказала, что обвинение основано на находя�
щейся в открытом доступе информации. При этом Дегнан добавила,
что решение Госдепа США � это очень позитивный шаг, возмож�
ность для правительства продемонстрировать верность борьбе с кор�
рупцией и формированию истинно непредвзятой судебной системы.

В свою очередь глава МИД Грузии Илья Дарчиашвили в письме
госсекретарю США Энтони Блинкену выразил надежду, что Госде�
партамент представит соответствующие доказательства по поводу
обвинений в коррупции судей или пересмотрит свое решение. Дар�
чиашвили подчеркнул, что до смены власти в 2012 году "суд был
подразделением прокуратуры и одним из очередных звеньев репрес�
сивной машины режима". 

Суд в Грузии стал независимым и свободным в условиях прав�
ления "Грузинской мечты" и никто не имеет право оказывать воздей�
ствие на судей, добавил премьер�министр Ираклий Гарибашвили,
комментируя ажиотаж вокруг американских санкций.

"Я, как глава правительства и представитель правящей партии,
выражаю полную поддержку всем судьям. Во время нашего правле�
ния суд стал независимым, свободным от всяких вмешательств как
от внутренних вмешательств, так и со стороны других стран", � зая�
вил Гарибашвили на брифинге после встречи в Высшем совете юсти�

ции. По его словам, неприемлемо любое воздействие на судей.
"Это абсолютно неприемлемо для меня, для всех нас. Тем более

на суверенных судей и суд суверенной страны... Также недопустимо
вмешательство со стороны другой страны во внутренние дела наше�
го суда. И еще раз хочу подтвердить поддержку нашим судьям", �
заявил Гарибашвили.

Премьер пообещал судьям сделать все необходимое для защиты
независимости суда.

"Я также подтвердил уважаемым судьям нашу полную поддерж�
ку. Мы сделаем максимум для того, чтобы защитить независимость
суда, свободу суда от всяких вмешательств, от всякого давления. Это
наша заявленная политика и главная цель, к которой мы стремимся,
после прихода к власти нашей команды", � сказал Гарибашвили.
Глава правительства отметил важность проведенных реформ в
судебной системе.

"За последние десять лет мы провели фундаментальные рефор�
мы в судебной системе, чтобы суд был таким, каким он является се�
годня � независимым и свободным, независимым и свободным от
всяких вмешательств", � сказал Гарибашвили.

До 2012 года количество дел из Грузии, рассматриваемых Страс�
бургским судом, было рекордным, заявил премьер, а сейчас доверие
населения к грузинским судам выросло.

"По четыре � пять тысяч дел направлялись в Страсбургский суд.
Почему, друзья мои? Потому что, наши граждане не могли найти
справедливость здесь, на месте. Это простая истина. В этом году в
Страсбург было направлено всего 150 дел", � заявил он.

Премьер отметил, что гордится грузинским судом и всеми судь�
ями. Глава правительства считает, что грузинские судья � высококва�
лифицированные профессионалы, которые служат стране, защища�
ют ее и национальную политику.

"Я как премьер�министр сделаю все, чтобы усилить вашу неза�
висимость, вашу свободу. Мы окажем максимальную поддержку ва�
шим инициативам, новым программам", � заявил Гарибашвили.

То, что в Грузии суд свободен от коррупции и давления, это зас�
луга властей Грузии, председателя Верховного суда и Высшего сове�
та юстиции Нино Кадагидзе и судей, отметил премьер.

Кроме того, премьер сообщил, что на закрытой встрече получил
информацию о давлении на судей. "Это была закрытая встреча и, ес�
тественно, я не могу поделиться содержанием нашего разговора. Но
могу сказать, что я выслушал много информации, в том числе, я бы
сказал, тревожной. Была информация об определенном давлении, о
вмешательствах, что, безусловно, еще раз хочу подчеркнуть, абсо�
лютно неприемлемо", � заявил Гарибашвили.

Дословно

Премьер встретился с членами Высшего совета юстиции

Грузия требует от США действовать по правилам и предоста�
вить доказательства по поводу введения визовых ограничений для
грузинских судей, заявила вице�премьер страны Тея Цулукиани.

Ранее США ввели визовые ограничения в отношении трех дей�
ствующих судей Михаила Чинчаладзе, Левана Мурусидзе, Ираклия
Шенгелия и одного бывшего судьи Валериана Церцвадзе за "вовле�
ченность в значительную коррупцию".

Все кому не лень � Север, Юг, Восток или Запад, устраивают
Грузии экзамены, заявила Цулукиани, и в качестве одного из приме�
ров привела отказ в статусе кандидата на членство в Европейском
Союзе, который страна получила в июне 2022 года.

"Кроме того, экзаменом является, когда ты говоришь нашей
стране: "Никто и ни о чем тебя не спрашивает, я могу наказать твоего
судью так, как мне захочется, без доказательств". Поэтому мы требу�
ем доказательств, требуем действовать по правилам, требуем равно�
правия", � заявила Цулукиани.

Именно этого хотели грузины на протяжении всего своего су�
ществования, вне зависимости от того, кто был их партнером, другом
или союзников, отметила вице�премьер.

"Сегодня это наше требование", � подчеркнула Цулукиани.
"Я не приму никаких заявлений о существовании коррупции в

суде", � заявила также председатель Верховного суда и Высшего со�
вета юстиции Грузии Нино Кадагидзе.

"Хочу публично поблагодарить премьер�министра Ираклия Га�
рибашвили за незамедлительное реагирование, последовавшее после
просьбы Высшего совета юстиции об организации встречи. Очень
жаль, что есть попытка перенести высокие политические страсти на
суд. Иначе для меня немыслимо то беспрецедентное и непонятное
решение, которое было принято госсекретарем США в отношении
трех действующих судей, судьи с пожизненными полномочиями и
одного бывшего судьи о наложении на них санкций. За прошедшие
годы суд столкнулся с рядом острых вызовов, но я хочу громко ска�
зать, что никогда, ни на каком этапе не было такого реального, на�
стоящего и ощутимого достижения, как свободная от коррупции
судебная система. Соответственно, я не могу принять никаких заяв�
лений о существовании коррупции в суде. Несмотря на мою личную
просьбу, мне не были предоставлены не то что обоснованные доказа�
тельства, но даже предположения и намеки на то, что стало основа�
нием для обвинения моих коллег в коррупции. Поэтому я полностью
их поддерживаю. Я как председатель Верховного суда, председатель
Высшего совета юстиции буду гарантом их неприкосновенности и
свободы каждого нашего судьи", � заявила Нино Кадагидзе.

Реакция

Власти ждут конкретных доказательств
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Председатель правительства Аджарии Торнике Рижва�
дзе провел рабочее совещание в Министерстве здравоохра�
нения. Министр здравоохранения Аджарии Нино Нижара�
дзе представила председателю правительства программы на
2023 год. Бюджет Минздрава Аджарии на 2023 год превы�
шает 33 миллиона лари.

В 2023 году как в направлении здравоохранения, так и в
сфере социальной защиты будут реализованы программные
инновации, адаптированные к потребностям граждан. Онко�
хирургия и кардиохирургия полностью финансируются в
Аджарии. Бюджет на пересадку сердца, костного мозга и пе�
чени, а также число бенефициаров увеличились.

Увеличилось и финансирование лечения и диагностики
бесплодия. Начато лечение пациентов с тяжелыми заболева�
ниями сетчатки глаза и поведенческими расстройствами,
вызванными алкоголем.                                                                   

До конца года на социальную защиту будет израсходова�
но 12 473 910 лари, а услуги будут оказаны 3 325 бенефициа�
рам. Запущена программа единовременной материальной
помощи родителям и беременным с инвалидностью. С 2023
года семьи экомигрантов будут финансироваться в размере
40 000 лари вместо 30 000 лари. Планируется приобрести 100
жилых массивов. 

В 2023 году увеличится материальная помощь семьям
погибших в ходе боевых действий, а также оказание помощи
инвалидам и пожилым людям.

Председатель правительства Аджарии Торнике Рижва�
дзе накануне провел рабочее совещание в Министерстве
сельского хозяйства. Министр сельского хозяйства Аджарии
Заза Шавадзе проинформировал главу правительства о пла�
нах и приоритетах, которые предстоит реализовать минис�
терству в 2023 году.

" В 2023 году бюджет Министерства сельского хозяйства
Аджарии составил почти 30 миллионов лари, что позволяет
нам дополнительно поддерживать каждого человека, укреп�

ляющего регион и экономику в целом. Особенно важно,
чтобы все целевые программы, реализуемые Минсельхозом,
доходили до каждого предпринимателя и фермера и
максимально эффективно реализовывались повсеместно", �
сказал председатель правительства Аджарии Торнике
Рижвадзе.

При поддержке правительства Аджарии в 2023 году ми�
нистерство реализует программы развития предпринима�
тельства в сельской местности и развития семейных ферм, в
рамках которых будет профинансировано около 400 фер�
меров.

В 2023 году будет продолжена бесплатная обработка па�
хотных земель, а также будет реализована программа стиму�
лирования развития цитрусовых. 20 студентов и выпускни�
ков пройдут оплачиваемую практику в Министерстве.

Продолжено предоставление сельскохозяйственной
консультационной помощи во всех муниципалитетах. Актуа�
лизированы программы содействия развитию пчеловодства
и развития сельскохозяйственных услуг.

Одним из приоритетов Министерства является охрана
окружающей среды и рациональное использование природ�
ных ресурсов. Правительство Аджарии в сотрудничестве с
Всемирным фондом охраны природы, Немецким банком раз�
вития и реконструкции реализует проект устойчивого управ�
ления лесами. Также ведется обустройство лесной инфра�
структуры.

Торнике Рижвадзе провел рабочие совещания в министерствах

"Северная Македония приняла председательство в
ОБСЕ, когда в регион вернулась война, агрессия России про�
тив Украины подорвала основы, ценности и обязательства
нашей организации, которая десятилетиями строила мир, не
говоря уже о возможностях жизни в Украине и за ее предела�
ми", � заявил министр иностранных дел Северной Македо�
нии Буяр Османи.

Как заявил глава МИД Северной Македонии на сов�
местном брифинге с министром иностранных дел Грузии
Ильей Дарчиашвили, сегодня ОБСЕ нужна как никогда
прежде.

"У нас есть цель мирного, всеобъемлющего урегулирова�
ния конфликтов в вашей стране. Мы поддерживаем все уси�
лия, которые придают позитивную динамику реализации ра�
нее согласованных мер. Мы определим новые направления
взаимодействия, которые включают в себя такие жизненно
важные структуры, как Женевские международные дискус�
сии и Механизм по превенции инцидентов и реагированию
на них", � заявил Буяр Османи.

По словам Буяра Османи, ОБСЕ поддерживает все пра�
гматичные усилия, которые имеют реальные последствия
для тех, кто пострадал во время конфликтов.

"Мы должны продолжать двигаться к миру. Важно отме�

тить, что на прошлой неделе в Женеве состоялись 57�е мир�
ные переговоры. Следующая встреча Механизма по предо�
твращению инцидентов состоится 27 апреля, и мы будем ра�
ботать с населением, пострадавшим от конфликта. Мы не по�
жалеем никаких усилий для решения таких вопросов, как со�
держание под стражей, чтобы поддержать мир и гуманитар�
ные вопросы", � заявил Османи.

С действующим председателем ОБСЕ, министром ино�
странных дел Северной Македонии Буяром Османи встрети�
лась и президент Грузии Саломе Зурабишвили. Стороны об�
судили текущие события в регионе и ситуацию на оккупиро�
ванных территориях Грузии в контексте безопасности реги�
она и Европы. На встрече была затронута война в Украине
как вызов безопасности региона и Европы, подчеркнута важ�
ность мира в Кавказском регионе.

Премьер�министр Грузии Ираклий Гарибашвили встре�
тился с действующим председателем ОБСЕ, министром ино�
странных дел Северной Македонии Буяром Османи. Глав�
ными темами обсуждения на встрече были актуальные воп�
росы международного сотрудничества со страной�председа�
телем ОБСЕ и прогресс, достигнутый Грузией на пути евро�
интеграции.

На встрече, состоявшейся в администрации правитель�

ства, была выражена готовность к углублению существую�
щего плодотворного сотрудничества между двумя странами.
Была подчеркнута важность визита министра иностранных
дел Северной Македонии в период ее председательства в
ОБСЕ. Разговор также коснулся ситуации на оккупирован�
ных территориях Грузии. Ираклий Гарибашвили поблагода�
рил Буяра Османи за поддержку суверенитета и террито�
риальной целостности Грузии.

Заседания

Встречи

Вместе с ОБСЕ поддерживают все прагматичные усилия

Возможность трудоустройства граждан со статусом со�
циально незащищенных очень важна в условиях нехватки
рабочей силы на рынке труда Грузии, заявил исполнитель�
ный директор Бизнес�ассоциации Грузии Леван Вепхвадзе.

Текущие вызовы рынка труда, активизация пассивной
рабочей силы и прямая коммуникация бизнеса с потенциаль�
ной рабочей силой стали основными вопросами встречи
представителей БАГ и Государственного агентства содейст�
вия занятости.

"Мы рады, что представители Государственного агентст�
ва занятости подробно представили свои сервисы бизнес�
сектору, особенно было интересно узнать о возможностях
трудоустройства для социально незащищенных слоев насе�
ления", � сказал Вепхвадзе.

В рамках встречи директор Агентства занятости Нино
Велтаури ознакомила представителей компаний�членов БАГ
с деятельностью и существующими услугами агентства. Раз�
говор коснулся как трудоустройства и повышения квалифи�
кации, так и имеющихся возможностей в этом направлении.

Особое внимание было уделено вопросам трудоустрой�
ства социально незащищенных слоев населения. Велтаури

подробно проинформировала представителей компаний�
членов ассоциации о четырехлетнем плане по активизации
социально незащищенных людей на рынке труда и связан�
ными с этим вопросами.

Встреча прошла в режиме вопросов�ответов и дискус�
сии, в рамках которой представители компаний�членов БАГ
рассказали о проблемах в сфере трудоустройства и подбора
персонала.

Согласно последнему исследованию индекса БАГ, не�
хватка кадров является одной из основных проблем бизнес�
сектора. Госпрограмма трудоустройства неимущих стартова�
ла в Грузии 1 марта 2022 года. Участвовать в ней могут тру�
доспособные граждане с 18 лет, рейтинговые баллы семей ко�
торых не превышают 120 000 и которые получают соц�
помощь.

Также на днях три агентства в Грузии объединились,
чтобы помочь соцнезащищенным. В рамках сотрудничества
агентства договорились распространять информацию о про�
грамме микрогрантов.

Данное решение было принято в рамках трехстороннего
меморандума о взаимном сотрудничестве, который подписан

между агентством "Производи в Грузии", Государственным
агентством содействия занятости и Агентством социальных
услуг. В рамках сотрудничества агентства договорились рас�
пространять информацию о программе микрогрантов 2023
года агентства "Производи в Грузии" с помощью сервисных
центров в столице и регионах.

Кроме того, региональные представители агентств соц�
обслуживания и содействия занятости активно информиру�
ются о деталях программы микрогрантов, поэтому они могут
провести первичную консультацию для заинтересованных
лиц. Агентства, подписавшие меморандум, будут активно
участвовать в организуемых ими тематических мероприя�
тиях и будут способствовать обмену информацией.

Меморандум подписали заместитель директора Государ�
ственного агентства содействия занятости Зураб Ментеша�
швили, заместитель директора "Производи в Грузии" Ирак�
лий Габриадзе и заместитель директора Агентства социаль�
ных услуг Георгий Чантурия.

Кадры

Страницу подготовила
Ирина БУРКАДЗЕ.

Обсудили перспективы занятости социально незащищенных граждан

Комитет по международным отношениям парламента
Грузии продолжает заслушивать послов, аккредитованных в
Грузии. Депутаты выслушали Чрезвычайного и Полномоч�
ного посла Болгарии в Грузии Веселина Валканова.

Дипломат рассказал о двусторонних отношениях, а так�
же о внешней политике Болгарии и видении своей страны в
направлении безопасности на Черном море.

"Новая геополитическая ситуация подчеркнула важ�
ность тесного сотрудничества между ЕС и Западными Бал�
канами, Грузией, Украиной и Молдовой. Новый масштаб

расширения создает новые возможности, и поэтому мы явля�
емся решительными сторонниками расширения", � заявил
Веселин Валканов.

Посол рассказал о проблеме безопасности на Черном мо�
ре. По его словам, влияние России в Черноморском регионе
создало значительные проблемы безопасности как для госу�
дарств�членов НАТО, так и для других стран.

"В результате событий в Украине Черное море приобре�
ло еще большее значение. Черное море следует рассматри�
вать как неотъемлемую часть европейской системы безопас�

ности, поскольку оно играет стратегическую роль с точки
зрения энергоэффективности. Нашим приоритетом является
укрепление политики сдерживания НАТО и оборонного по�
тенциала. Грузия является важным партнером НАТО, и важ�
но, чтобы НАТО делало больше для укрепления жизнестой�
кости Грузии", � заявил посол.

По его словам, Болгария уважает усилия Грузии по под�
держанию стабильной, безопасной обстановки на Кавказе и в
регионе Черноморского бассейна.

Подчеркнута важность тесного сотрудничества между ЕС и Грузией
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Экономика

Международный валютный фонд прогнозирует рост
экономики Грузии в 2023 году на уровне 4%, говорится в док�
ладе Фонда World Economic Outlook, April 2023. По сравне�
нию с январской оценкой прогноз роста экономики Грузии
не изменился. При этом, по прогнозам МВФ, уровень инф�
ляции в 2023 году будет выше целевого показателя (3%) и
составит 5,9%. Предыдущий прогноз составлял 6%.

Аналогичный прогноз роста экономики в 2023 году у
Нацбанка Грузии. Между тем в бюджете экономический рост
в этом году прогнозируется на уровне 5%. Согласно базовому
сценарию Нацбанка, рост экономики Грузии замедлится в
2023 году и окажется на уровне периода до пандемии корона�
вируса в 4%. По данным регулятора, нынешний, прогнози�
руемый в 2022 году, экономический рост на уровне 10% обус�
ловлен в основном потоками иностранных визитеров и рас�
тущими их тратами, а также высоким темпом кредитования.

В докладе Международного валютного фонда отмечает�
ся, что развитые экономики мира в 2023 году столкнутся с
особенно выраженным замедлением темпов роста ВВП по
сравнению с 2022 годом, до 1,3% с 2,7%. При этом темпы рос�
та потребительских цен в мире в 2023 году составят 7%, а в
2024 году � 4,9%.

Как отмечается в докладе МВФ, на столь "слабые" тем�
пы роста оказывают влияние меры по борьбе с инфляцией,
ухудшение финансовых условий, продолжение конфликта
на Украине, а также рост экономической фрагментации. В
2024 году МВФ ожидает роста ВВП развитых экономик на
1,4%.

2023 год окажется сложным для мировой экономики. Об
этом заявила директор�распорядитель МВФ Кристалина Ге�
оргиева на Боаосском Азиатском форуме в Китае. В Боао, на
китайском острове Хайнань, прошел Азиатский экономиче�
ский форум, который неформально называют "восточным
Давосом". Форум был учрежден в 2001 году.

"Глобальная экономика уже некоторое время находится
в турбулентной среде, испытывая шок за шоком. Мы ожида�
ем, что 2023�й будет очередным сложным годом", � заявила
глава МВФ в своем выступлении.

Георгиева отметила, что последствия конфликта на Ук�
раине и ужесточение монетарных политик в мире продолжа�
ют влиять на темпы глобального роста ВВП, который прог�
нозируется на уровне менее 3% в 2023 году.

Директор�распорядитель МВФ сообщила, что проблемы
банковского сектора в развитых экономиках стали неизбеж�
ным следствием действий властей, направленных на борьбу с
инфляцией.

"Стремительный переход от затяжного периода низких
процентных ставок к куда более высоким ставкам, необходи�
мым для борьбы с инфляцией, неизбежно привел к турбу�
лентности в банковском секторе в ряде развитых экономик",
� заявила глава Фонда.

Георгиева добавила, что возникшие сложности в банков�
ском секторе сделали выбор властей относительно исполь�
зуемых ими инструментов еще более трудным.

Задачами Боаосского Азиатского форума являются раз�
витие координации и сотрудничества между странами Азии,
интенсификация диалога и экономических связей с другими
регионами мира, создание платформы по налаживанию диа�
лога по экономическим, социальным и другим вопросам
между официальными лицами, предпринимателями, специа�
листами и учеными.

Ежегодное совещание Боаоского азиатского форума за�
вершилось. Официальные лица уже проинформировали
СМИ о прогрессе и пообещали приложить усилия для созда�
ния новых международных коммуникационных платформ в
ближайшем будущем.

Единство, сотрудничество, открытость и инклюзивность
� ключевые слова в речи о консенсусе, достигнутом на Боао�
ском азиатском форуме в этом году. Выступая на церемонии
закрытия, генеральный секретарь конференции Ли Баодун
весьма высоко оценил итоги встреч последних дней. Отме�
тив, что Форум состоялся как успешная площадка, на кото�
рой международные делегаты могут обмениваться мнения�
ми, выдвигать значимые предложения и укреплять связи.

Генеральный секретарь Боаоского азиатского форума
Ли Баодун: "Мы получили множество отзывов о том, что по�

вестка конференции этого года охватила почти все важней�
шие вопросы, затрагивающие Азиатский регион и мир, и как
она способствовала развитию международного сотрудни�
чества".

И это сотрудничество в нынешнее время особенно важ�
но. Для Азии тоже. Чиновник отметил: поскольку мир сегод�
ня сталкивается с очень высоким уровнем неопределенно�
сти, развитие азиатских стран будет зависеть именно от того,
насколько хорошо они сохранят свои позиции в сотрудни�
честве.

Генеральный секретарь Боаоского азиатского форума
Ли Баодун: "Азия является важной движущей силой восста�
новления мировой экономики и регионом, полным жизнен�
ных сил и потенциала. Чтобы добиться процветающего раз�
вития, страны Азии должны оставаться стабильными, откры�
тыми и инклюзивными. И нам нужно продолжать углублять
сотрудничество".

За четыре дня официальные лица, бизнесмены и ученые
из более чем 50 стран и регионов мира успели обсудить гео�
политику, глобальную экономику и безопасность. Среди тем
были "Экстремальные погодные условия и изменение кли�
мата", "Интернет следующего поколения", "Развитие и безо�
пасность". Это было первое полностью очное проведение
конференции с 2019 года. 

Развитие сектора энергетики и обеспечение энергонеза�
висимости � один из важных приоритетов правительства
Грузии. Власти не раз заявляли о необходимости развивать
этот сектор на фоне растущего потребления.

В планах правительства � ускоренное развитие отрасли,
для чего в ближайшие два�три года привлекут инвестиции в
размере $3�4 млрд. В связи с этим разработана схема поддер�
жки возобновляемой энергетики, которая включает содейст�
вие строительству электростанций общей мощностью 1,5
тыс. мегаватт в течение следующих трех лет. Эксперты пола�
гают, что к 2030 году оно вырастет почти на 70% и достигнет
22 млрд. киловатт�часов.

Проект, бюджет которого составил около 20 миллионов
лари, повысит надежность синхронной работы с Азербай�
джаном. По словам замглавы Минэкономики Ромео Микау�
тадзе, проведение масштабных работ на подстанции способ�
ствовало увеличению ее пропускной способности. "Гардаба�
ни�500" является ключевой подстанцией для энергоснабже�
ния Грузии, говорится в сообщении министерства экономи�
ки и устойчивого развития.

По информации ведомства, в зимний период, когда вы�
работка ГЭС Грузии снижается, подстанция обеспечивает
60�70% потребления электроэнергии в энергосистеме Грузии
за счет теплостанций и транзитных линий электропередач.

"После завершения проекта можно будет беспрепятст�
венно обменивать 1 000 мегаватт мощности между энерго�
системами Грузии и Азербайджана как при экспорте�импор�
те, так и при транзите", � сказал Микутадзе.

По его словам, реализация проекта, бюджет которого
составил около 20 миллионов лари, поможет повысить на�
дежность синхронной работы с Азербайджаном. Более того,
замминистра отметил, что завершение проекта, особенно в
зимний период, значительно повысит стабильность электро�
снабжения страны.

В конце 2022 года проведена полная реконструкция под�
станции "Гардабани�500" � обустроены новые ячейки 330 и
220 кВ, введен в эксплуатацию второй автотрансформатор
400 МВА/330кВ. Работы велись в рамках замены одноцеп�

ных линий электропередачи Гардабани мощностью 330 ки�
ловатт на двухцепные, согласно десятилетнему плану разви�
тия сети передач Грузии.

ЛЭП "Гардабани" является линией электропередачи на�
пряжением 330 кВ, связывающей энергосистемы Грузии и
Азербайджана. Она введена в эксплуатацию в 1958 году и
связывает между собой подстанции "Гардабани�500" и "Агс�
тафа" (Азербайджан).

По данным Оператора электроэнергетического рынка
Грузии (ESCO), в 2022 году в Грузии было потреблено 14,8
млрд. киловатт�часов электроэнергии, что на 3,8% больше по
сравнению с 2021 годом. В прошлом году в Грузии было вы�
работано 14,2 миллиарда киловатт�часов, на 12,7% больше,
чем в 2021 году.

В связи с превышением потребления над выработкой
Грузия вынуждена была покупать электроэнергию у соседей.
Импорт составил более 1,5 миллиарда киловатт�часов.

Сотрудничество Грузии и Азербайджана играет важную
роль в обеспечении энергобезопасности Европы и растет с
каждым днем, заявил президент Азербайджана Ильхам Али�
ев на совместном брифинге с премьер�министром Грузии
Ираклием Гарибашвили. Грузия и Азербайджан активно
сотрудничают в сфере энергетики. Через Грузию Азербай�
джан поставляет газ в Турцию и дальше в Европу, и теперь
стороны обсуждают осуществление поставок электроэнер�
гии в Европу.

"Грузия и Азербайджан играют критически важную роль
в обеспечении энергобезопасности Европы, и эта роль растет
с каждым днем. Дружеские связи, сотрудничество между на�
шими странами, безусловно, решающие в вопросе энергобе�
зопасности Европы", � сказал Алиев.

Он отметил, что сотрудничество в энергобезопасности
движется по двум направлениям, одно из которых � поставки
газа.

"Ежегодно мы увеличиваем масштаб и объем поставок
природного газа в Европу. В этом году Азербайджан решил
поставить на международный рынок 24,5 миллиарда кубо�
метров газа. Этот показатель растет, и, согласно меморанду�
му о взаимопонимании, который мы подписали с ЕС в прош�
лом году, в 2027 году мы поставим в Европу более 20 милли�
ардов кубометров газа", � сказал Алиев.

Вторым важным вопросом в отношении сотрудничества
Грузии и Азербайджана в плане энергобезопасности Европы
Алиев назвал прокладку подводного электрокабеля через
Черное море, в этом проекте Грузия и Азербайджан участву�
ют совместно с Румынией и Венгрией.

"Это масштабный проект, и для успешного осуществле�
ния необходимы совместные усилия всех четырех стран и
поддержка ЕС", � сказал Алиев.

Правительства Азербайджана, Грузии, Румынии и Венг�
рии в декабре 2022 года подписали соглашение "О стратеги�
ческом партнерстве в области развития зеленой энергетики и
транспорта", которое в числе прочего подразумевает прок�
ладку линии электропередачи через Черное море. Если про�
ект будет реализован, то кабель мощностью тысячу мегаватт
и протяженностью 1 195 км (1 100 км подводного и 95 км на�
земного кабеля) соединит Грузию с Восточными Балканами,
что позволит Грузии и Азербайджану поставлять в Европу
электроэнергию с учетом почасовых цен рынка электро�
энергии.

Кроме того, с 1 января 2023 года начались поставки азер�
байджанского газа в Румынию через Грузию. Из Азербай�
джана газ в Европу попадает через газопровод Баку�Тбили�
си�Эрзурум.

МВФ не изменил прогноз по росту экономики Грузии

Реконструкция подстанции улучшит энергоснабжение 

В основе Zero Waste лежат пять принципов � это отка�
жись, сократи, используй повторно, перерабатывай, компос�
тируй. Грузия поддержала инициативу "ноль отходов" (Zero
Waste) на встрече высокого уровня генассамблеи ООН и
стала частью данного движения, сообщает пресс�служба Ми�
нистерства охраны окружающей среды и сельского хозяйст�
ва. Встреча прошла в связи с международным днем ини�циа�
тивы "ноль отходов". Генассамблея ООН в декабре 2022 года
официально признала важность борьбы с отходами и провоз�
гласила Международный день за мир без отходов, который
будет отмечаться с 2023�го каждый год.

Инициативу поддержали 105 стран. Внедрение подхода

"ноль отходов" является одним из главных приоритетов Гру�
зии для развития циркулярной экономики.

"Поддержкой инициативы "ноль отходов" наша страна
присоединяется к заявлению и призыву международного об�
щества более активно и совместными усилиями справляться
с тройным кризисом планеты � потерей биомногообразия, из�
менением климата и загрязнением", � заявил замминистра
охраны окружающей среды и сельского хозяйства Грузии
Соломон Павлиашвили.

По словам Павлиашвили, подход "ноль отходов" создает
новую возможность бизнес�сектору для поддержки внедре�
ния производства без отходов.

"Ноль отходов" � это общественное движение, главная
цель которого насколько возможно уменьшить количество
отходов. Этот подход помогает не только сдержать разраста�
ние свалок и мусорных полигонов, сократить потребление
ресурсов, но и уменьшить количество хлама и ненужных ве�
щей в собственном жизненном пространстве.

С целью достижения целей Парижского соглашения и
Повестки дня в области устойчивого развития на период до
2030 года мы признаем прочную связь между устойчивым
управлением отходами и изменением климата и находим
способы предотвращения, сокращения, переработки и пов�
торного использования отходов. 
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Грузия присоединилась к инициативе "ноль отходов"
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Компьютерное обеспечение:

Аслан ВАРШАНИДЗЕ

В трех сетевых кафе Токио начали угощать посетителей
грузинскими блюдами, в том числе и аджарским хачапури,
пишет на собственной странице в соцсети посол Грузии в
Японии Теймураз Лежава.

Помимо аджарского хачапури, посетители японских ка�
фе могут попробовать пхали (разноцветные шарики, кото�

рые готовят из шпината, свеклы, красной фасоли с орехами и

приправами), салат с огурцами и помидорами по�грузински,
аджику, пеламуши (традиционный грузинский десерт из
уваренного с мукой виноградного сока). Также в меню япон�
ских кафе можно увидеть чашушули (мясо, тушеное в собст�
венном соку в остром томатном соусе).

В филиалах японской сети ресторанов быстрого питания
"Мацуа" уже начали продавать грузинское блюдо � шкмеру�
ли, говорится в сообщении на сайте посольства Грузии в
Японии. Как отмечено в сообщении, во всех филиалах, а их
около тысячи, вывесили баннеры, на которых изображена
карта и флаг Грузии, а также напечатана короткая информа�
ция о стране. Шкмерули � грузинское блюдо из жареного
цыпленка в сливочно�чесночном соусе. Блюдо родом из гор�
ного села � Шкмери, которое находится в муниципалитете
Они (регион Рача�Лечхуми).

Кстати,  о хачапури. Кулинарный путеводитель TasteAt�
las опубликовал 50 самых лучших блюд с сыром, в котором
хачапури занял сразу шесть позиций. На седьмой позиции
TasteAtlas указал грузинское блюдо � хачапури. На 19�ю
строчку попал мегрельский хачапури. Аджарскому хачапури
досталась 23�я позиция. На 35�й позиции оказался гурий�
ский хачапури, а на 39�й � имеретинский. Сванскому хачапу�
ри досталась 43�я строчка.

В кулинарном путеводителе описано, из каких ингреди�
ентов изготавливают хачапури. Помимо хачапури, в список
50 лучших блюд с сыром вошли такие блюда, как швейцар�
ский раклет, греческий саганаки, аргентинская проволета,
российские сырники и так далее. Рейтинг TasteAtlas состав�
лен по оценке гурманов и гастрономов. На платформе Taste�
Atlas представлено более десяти тысяч традиционных блюд
и напитков.

По информации Департамента автомобильных дорог
Министерства регионального развития и инфраструктуры
Грузии, около 147�го километра автодороги Тбилиси�Сена�
ки�Леселидзе (на участке Чумателети�Хеви), в условиях по�
стоянного мониторинга специалистов, было выявлено место,
откуда мог произойти камнепад.

В Департаменте автомобильных дорог заявляют, исходя
из безопасности автотранспорта, было принято решение о
временном прекращении движения на Рикотском перевале.
По их информации, как только работы будут завершены и
получены соответствующие рекомендации по безопасности
дорожного движения от специалистов, движение на Рикот�
ском перевале будет восстановлено.

"В результате провоцирования обрушения нетвердой
массы склона произошел сход земельной массы. На данном
этапе ведутся интенсивные работы по расчистке и расшире�
нию дороги. В настоящее время на 114�194 км участке меж�
дународной автомагистрали Тбилиси�Сенаки�Леселидзе
(транспортный узел Ахалсопели�Зестафони) временно за�
прещено движение всех видов автотранспорта.

После завершения работ и получения соответствующих
рекомендаций от специалистов по безопасности дороги дви�
жение на Рикотском перевале будет восстановлено. В период
запрета на передвижение автотранспорта на участке Рикот�

ского перевала движение легкового транспорта будет осуще�
ствляться по автомагистрали внутригосударственного значе�
ния Гоми�Сачхере�Чиатура�Зестафони. Движение прицеп�
ных и полуприцепных транспортных средств запрещено", �
отмечается в информации Департамента автомобильных
дорог.

Департамент стратегических коммуникаций МВД ранее
также распространил заявление в связи с текущей ситуацией
на участке Рикотского перевала.

"Мы хотели бы отреагировать на информацию, опубли�
кованную в различных СМИ, о том, что движение транс�
портных средств на участке Рикотского перевала было за�
труднено в течение нескольких дней.

С 8 апреля сотрудники патрульной полиции обеспечива�
ли бесперебойное движение как легковых, так и грузовых ав�
томобилей на указанном участке в соответствии с установ�
ленными департаментом режимами, в том числе, в том же ре�
жиме (реверсивно) передвигались прицепные и полуприцеп�
ные грузовые автомобили, в период с 21:00 вечера до 06:00
утра. Соответственно, информация о том, что водителям
приходится ожидать проезда на данном участке несколько

дней, не соответствует действительности.
Передвижение легкого и пассажирского автотранспорта

по направлениям из Тбилиси в западную часть страны и об�
ратно по дороге Гоми�Сачхере�Чиатура�Зестафони осущест�
вляется без каких�либо задержек. К этому времени перегру�
женности движения и заторов на данной магистрали не наб�
людается.

Представители патрульной полиции, в целях обеспече�
ния безопасного передвижения пассажиров, до сих пор оста�
ются на месте и обеспечивают продвижение автотранспорта
в соответствии с режимами, установленными департаментом
МВД", � говорилось и в предыдущем заявлении.

Также Департамент автомобильных дорог Грузии рас�
пространил заявление относительно проекта строительства
Рикотской магистрали. В заявлении Департамента автомо�
бильных дорог говорится, что "Национальное движение" и
преследующие его интересы медиасредства, продолжают
распространять дезинформацию относительно проекта Ри�
коти. По их словам, ложь, что проект строительства магист�
ральной дороги Рикоти должен был завершен в прошлом го�
ду. В заявлении Департамента автомобильных дорог отмеча�
ется, что крайним сроком завершения проекта объявлен
конец 2023 года.

"В телесюжете была распространена неверная и непол�
ная информация об участке автомагистрали внутригосудар�
ственного значения Молити�Чумателети. В связи с несвоев�
ременным выполнением ремонтно�восстановительных работ
договор между Департаментом автодорог и Akkord Industry
Construction Investment Corporation OJSC был расторгнут 3
ноября 2021 года. После расторжения контракта были задей�
ствованы банковские гарантии аванса и исполнения контра�
кта, на основании которых в государственный бюджет уже
перечислено 13 641 529 лари. В целях завершения работ
дважды объявленный тендер не состоялся. Очередной тен�
дер будет объявлен в мае.

На основании всего вышеизложенного, еще раз призыва�
ем представителей СМИ более детально проверять инфор�
мацию у ответственного за проект ведомства перед ее рас�
пространением и не пытаться вводить общественность в заб�
луждение данными, насыщенными искаженными фактами",
� говорится в заявлении департамента.

На днях в Неаполе родился мальчик, родители которого
решили назвать ребенка в честь полузащитника сборной
Грузии и местного клуба "Наполи" Хвичи Кварацхелия, ин�
формацию распространили итальянские СМИ.

По информации спортивных изданий, мальчик родился
31 марта. Назвали его Даниэле Хвича. Отца малыша зовут
Армандо, в честь легендарного нападающего сборной Ар�
гентины и "Наполи" Диего Армандо Марадоны. Родители
Даниэле Хвичи � Армандо и Клара � заядлые болельщики
"Наполи".

"Это правда. Мы назвали его Даниэле Хвича. Мы при�
няли это решение из�за всего, что произошло вокруг "Напо�
ли" в этом году", � рассказал отец ребенка.

Хвича Кварацхелия перешел в "Наполи" в июне 2022
года из батумского "Динамо". За это время Квара трижды

признавался лучшим игроком месяца серии А � в августе,
феврале и марте. А его мяч, забитый в матче с "Аталантой",
был признан лучшим голом марта.

Кварацхелия проводит первый сезон за неаполитанский
клуб, его контракт рассчитан до 2027 года. В текущем сезоне
на счету футболиста 14 голов и 16 результативных передач в
31 матче за "Наполи" во всех турнирах. Футболисту 22 года,
он играл за казанский "Рубин" в 2019�2022 годах.
Грузинского футболиста дважды признавали лучшим
молодым игроком премьер�лиги � в сезонах 2019/20 и
2020/21. В марте прошлого года футболист приостановил
контракт с казанцами, воспользовавшись разрешением
ФИФА, и перешел в батумское "Динамо". 

Аджарские хачапури пользуются популярностью и в Японии
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Вокруг спорта

О ситуации на перевале

Департамент автомобильных дорог распространяет новую информацию

Болельщики "Наполи" назвали первенца в честь Хвичи Кварацхелия


